

# Advierten que deserción escolar de niñas mexicanas puede aumentar por Covid-19

[eluniversal.com.mx/nacion/advierten-que-desercion-escolar-de-ninas-mexicanas-puede-aumentar-por-covid-19](https://eluniversal.com.mx/nacion/advierten-que-desercion-escolar-de-ninas-mexicanas-puede-aumentar-por-covid-19)

4 de marzo de 2021



La organización internacional **Save the Children** alertó que la deserción escolar de niñas y adolescentes mujeres podría aumentar el siguiente ciclo escolar en México, pues, como consecuencia del Covid-19, este sector de la población se ha tenido que ocupar de las labores del hogar e incluso existe el riesgo de que haya uniones matrimoniales prematuras.

La oficina en México de Save the Children señaló que, para el ciclo escolar 2020-2021, se había calculado una disminución del 10% en la presencia de mujeres en el nivel escolar básico, lo que representa casi un millón de niñas y adolescentes; sin embargo, como la epidemia sigue, esta cifra se podría duplicar en el siguiente ciclo escolar.

“Alrededor de 15 millones de niñas y adolescentes en educación básica y media superior dejaron de asistir a la escuela de **manera presencial**, desde Save the Children estamos muy preocupadas ya que conforme pasa el tiempo aumentan las posibilidades de abandono escolar”, dijo Maripina Menéndez, CEO de Save the Children en México.

**Lea también: Brecha de género empeoró en AL durante la pandemia, afirma el Banco Mundial**

La especialista agregó que el cierre de escuelas ha tenido un impacto diferenciado en niñas y niños, ya que ellas se han tenido que encargar de **labores del hogar**, el cuidado de hermanas o hermanos menores o incluso adultos, lo que limita su tiempo de dedicación a la escuela y actividades de esparcimiento.

“Debido a los **impactos económicos** en miles de familias, no dudamos que muchas prefieran que las niñas y adolescentes sigan cuidando el hogar, mientras el resto de los miembros intenta buscar otros medios de subsistencia”, agregó Maripina Menéndez.

Asimismo, la experta destacó que el cierre de las escuelas también puede combinarse con una unión formal o informal de una menor con su pareja, lo cual posteriormente puede derivar en el abandono escolar de estas jóvenes.

### **Lea también: Pese a pandemia, México mejora en igualdad de género en 2020: Banco Mundial**

La experta también recordó que las niñas y adolescentes mujeres están expuestas a ser **víctimas de agresiones**, pues entre marzo y diciembre del 2020, cuando la epidemia de coronavirus ya estaba en curso, se reportaron 219 mil 157 llamadas de emergencia al 911 por actos de violencia de género.

“Las repercusiones que tenga la pandemia dependerán de cómo actuemos en este momento”, advirtió Maripina Menéndez.

Ante esta situación, Save the Children hizo un llamado para que, entre otras acciones, el gobierno federal tenga una medición de la posible deserción escolar de niñas y adolescentes, así como proporcionarles todos los programas sociales que sean necesarios para que continúen con sus estudios.